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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN MERCADO MUNICIPAL DE CHALATENANGO 
MARTES, 11 DE DICIEMBRE DE 2007 
 
 
EN PRIMER LUGAR ME DA MUCHO GUSTO VENIR AL NORTE DEL PAÍS, VENIR A ESTA 
CIUDAD DE CHALATENANGO EN DONDE SE NOTA EL PROGRESO PAULATINO QUE HA 
LOGRADO BAJO LA CONDUCCIÓN DEL DOCTOR RIGOBERTO MEJÍA.  
 
QUIERO CONTARLES UNA HISTORIA DE CÓMO RIGOBERTO MEJÍA, SE METE A SER 
ALCALDE, A MI NO ME HA AUTORIZADO RIGOBERTO NI SU SEÑORA.  
 
YO LLAMÉ A RIGOBERTO Y LE DIJE MIRA RIGOBERTO, ERA EL DIRECTOR DEL HOSPITAL, 
UN HOMBRE QUERIDO, APRECIADO Y ADEMÁS CRISTIANO, UNO DE LA NUEVA NO GANA EN 
CHALATE, NUNCA (…) LLAMÉ A RIGOBERTO  Y LE DIJE MIRA, QUIERO QUE COMPITAS POR 
LA ALCALDÍA DE CHALATENANGO Y ME DIJO, MIRA PRESIDENTE, ME DIVORCIAN, MI 
SEÑORA NO QUIERE, YO YA COMPETÍ, ENTONCES LE DIJE YO, SI AHÍ LA QUE MANDA EN LA 
CASA ES LA SEÑORA (…) DEL DOCTOR MEJÍA  QUE ES LA CASA DE TODOS NOSOTROS. 
 
ENTONCES LLEGARON Y ME DIJO LA SEÑORA, MIRE ME DIJO, YA LE CONTÓ PORQUE LO 
QUERÍA, YA CONVENCÍ AL DOCTOR MEJÍA, AL DOCTOR MEJÍA LO CONOZCO DESDE QUE 
FUIMOS COMPAÑEROS DE COLEGIO. 
 
EL DOCTOR MEJÍA ES UN HOMBRE, UN PROFESIONAL ENTREGADO, CHALATECO Y YO NO 
TENÍA NINGUNA DUDA, ESTE PUEBLO DE CHALATENANGO IBA A DARLE EL VOTO PARA 
CONVERTIRLO EN ALCALDE Y HOY, HOY HA QUEDADO DEMOSTRADO QUE CUANDO UNO 
TRABAJA, CUANDO UNO SE ESFUERZA, CUANDO UNO CUMPLE LAS PROMESAS, Y SINO 
QUE LO DIGA MILAGRITO QUE LLEVA 7 PERÍODOS DE ALCALDESA DE ANTIGUO 
CUSCATLÁN. 
 
AQUÍ NO HAN BANDERAS QUE VALGAN, AQUÍ LO QUE VALE SON LAS OBRAS Y POR LO QUE 
JUZGAN A LOS GOBERNANTES SON POR LAS OBRAS, YO ESTABA SEGURO QUE 
RIGOBERTO IBA HACER UN BUEN PAPEL. Y HOY QUE DICE RIGOBERTO ME QUIERO 
LANZAR, YO NO TENGO NINGUNA DUDA QUE ESTE HOMBRE VA A VOLVER A GANAR LA 
ALCALDÍA DE CHALATENANGO. 
 
AHORA, RIGOBERTO MEJÍA LES ENTREGA ESTE MERCADO, SON MÁS DE 3 MILLONES DE 
DÓLARES INVERTIDOS, CON FONDOS DEL FODES, YO QUISIERA EXPLICARLES ESTO DEL 
FODES PORQUE DE REPENTE SE LES OLVIDA COMO QUE EL PISTO VIENE DEL CIELO. 
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QUE ES EL FODES, ESTÁ MILAGRITO QUE ES LA PRESIDENTA DE COMURES, EL FODES SE 
MANEJA A TRAVÉS DEL ISDEM AQUÍ ESTÁ EL SEÑOR PINTO QUE ES EL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE COMURES. EL FODES SON 200 MILLONES DE DÓLARES QUE EL GOBIERNO 
CENTRAL, LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA AUTORIZA EN EL PRESUPUESTO NACIONAL 
QUE PASA POR LA ASAMBLEA Y QUE POR CIERTO VA AUMENTAR OTROS 20 MILLONES 
PARA TODAS LAS ALCALDIAS. 
 
ENTONCES EL DINERO DEL FODES LO MANDA EL GOBIERNO CENTRAL Y SE LO MANDA A 
LAS ALCALDÍAS PARA QUE LO ADMINISTREN , LO QUE HA PERMITIDO CONSTRUIR ESTE 
EDIFICIO DE DOS PLANTAS QUE CONTIENEN MÁS DE 500 PUESTOS, PERO TAMBIÉN SE LE 
HAN AGREGADO OTROS SERVICIOS ENTRE ELLOS UNA GUARDERÍA  HAY QUE  HABLAR 
CON LA PRIMERA DAMA PARA TERNURA, LA PRIMERA DAMA HOY NO ESTÁ EN EL PAÍS, 
ESTA EN NUEVA YORK HABLANDO ANTE LA ASAMBLEA DE LAS NACIONES UNIDAS Y YO 
ESTOY SEGURO QUE PUEDE TRABAJAR SEÑORA EN LOS CENTROS TERNURA, HEMOS 
TENIDO MUCHO ÉXITO CON ESE TRABAJO DE ANA LIGIA, LA PRIMERA DAMA DE LA 
NACIÓN, Y QUE SON DE INMENSA AYUDA PARA LAS MADRES TRABAJADORAS  QUE 
VENDEN SUS PRODUCTOS Y QUE PUEDEN ESTAR TRANQUILAS ASABIENDAS DE QUE AQUÍ 
VAN A ESTAR CUIDADOS SUS NIÑOS. 
 
COMO PRESIDENTE ME COMPLACE DEJAR EL DESPACHO DE SAN SALVADOR, PARA 
LLEGAR A ESTOS LUGARES TAN CÁLIDOS COMO ESTE Y COMPARTIR CON USTEDES 
NUESTRAS CERCANÍAS PARA CONOCER LAS NECESIDADES Y HACER REALIDAD MÁS 
OBRAS, HOY LOS ALCALDES ME TRAEN CARTAS, YA ME DIJERON PETICIONES, HAY QUE 
APROVECHAR CUANDO VIENE EL PRESIDENTE HAY QUE DARLE LAS CARTAS Y DE LAS 
OBRAS QUE ME PIDEN A LO MEJOR SALE, DE LAS DIEZ QUE ME PIDEN A LO MEJOR SALEN 
NUEVE, PERO YO TENGO UNA CARACTERÍSTICO FUNDAMENTAL, YO NO SOY UN 
PRESIDENTE DE ESCRITORIO, LA GENTE NO QUIERE PRESIDENTES DE ESCRITORIOS, NI 
ALCALDES DE ESCRITORIOS, LA GENTE QUIERE PRESIDENTE DE PLAN Y LADERA. 
 
Y COMO ME FUI HACE POCO A WASHINGTON ALLÁ, A HABLAR CON EL PRESIDENTE BUSH, 
PARA PEDIR POR LOS SALVADOREÑOS OTRO TPS, ASISTÍ POR EJEMPLO AL LANZAMIENTO 
DEL LIBRO DE DON JOSÉ BARAHONA ALLÁ EN LA CAPITAL AMERICANA, LA SEMANA 
PASADA ESTUVE EN BRASIL FIRMANDO UN PROYECTO IMPORTANTE DEL ETANOL CON EL 
PRESIDENTE LULA. 
 
PERO LOS PRESIDENTES NO SOLO DEBEN IRA ALLÁ A LA CASA BLANCA, DEBEN VENIR 
AQUÍ AL MERCADO DE CHALATENANGO, DEBEN  IR (…) EN USULUTÁN Y TAMBIÉN DEBEN 
IR AL ESTADIO A VER LA FINAL DE FÚTBOL EL PRÓXIMO (…) 
 
YO LAMENTO QUE EL CHALATENANGO SE HAYA QUEDADO POR MI EQUIPO LUIS ÁNGEL 
FIRPO, LAMENTO MUCHO, PERO QUIERO DECIRLES QUE HICIERON UN GRAN  PAPEL, EN 
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EL SEGUNDO PARTIDO ME TUVIERON AFLIGIDO EL DOMINGO. ADONDE ESTA LA CAMISA, A 
VER TRÁIGANME LA CAMISA QUE DICE TONY SACA, NÚMERO 10. 
 
YO ESPERO QUE ESTA VISITA A CHALATENANGO EN DONDE HAN RECIBIDO CON ESPÍRITU 
DEPORTIVO. VAYA A TRAER LA CAMISA, YA LA HABÍA GUARDADO EL SEÑOR PÉREZ. 
 
BUENO YO LES QUIERO PEDIR A TODOS LOS CHALATECOS Y LE QUIERO PEDIR A 
MONSEÑOR MORADO A MONSEÑOR ALAS, QUE PIDAN HOY A DIOS PARA QUE GANE FIRPO 
EL DOMINGO. 
 
YA LOS CHALATECOS YA NO ESTÁN, SÚMENSE AL FIRPO Y YO ESPERO QUE MI EQUIPO ME 
DE UN TÍTULO (…) PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y YO EL DOMINGO, BUENO CLARO, EL 
DOMINGO LE VAMOS A ENTREGAR LA COPA AL EQUIPO QUE MEJOR JUEGUE, SI ES EL 
FAS, AL FAS Y YO QUIERO QUE SEA EL FIRPO, LO BUENO DE ESOS DOS EQUIPOS HAY 
TENIDO TRES COLORES, POR ESO ME GUSTAN. 
 
BUENO SUPERADO EL TRAUMA DEL FÚTBOL, QUIERO DECIRLES QUE ESTE MERCADO QUE 
HOY INAUGURAMOS ES UN MERCADO QUE ESTA DOTADO DE BODEGAS, SERVICIOS 
SANITARIOS, PARQUEO YA QUE ES UN PARQUEO DE BUENA CAPACIDAD, Y ESTOS 
PROYECTOS CAMBIAN LAS VIDA DE LA GENTE DE CHALATENANGO, NO SOLO DE LAS 
SEÑORAS VENDEDORAS, SINO QUE AHORA TIENEN MEJORES PUESTOS DE VENTA, TODA 
LA POBLACIÓN CHALATECA, QUE TIENE UN LUGAR ADECUADO PARA COMPRAR. 
 
HOY DECÍA EL DOCTOR MEJIA,  HE ESCUCHADO ALGUNAS CRÍTICAS, EN POLÍTICA HAY 
QUE ESTAR ACOSTUMBRADO A TRAGARSE EL (…) SIN AGUA SEÑORES, YA ME 
ENTENDIERON LO QUE LES QUIERO DECIR. 
 
LO QUE LES QUIERO DECIR ES QUE EN POLÍTICA EL QUE SE ENOJA PIERDE, FÍJENSE QUE 
YO LA USE, BUENO AQUÍ ESTA LA CAMISA DEL CHALATE, ESTE LO  INTERPRETO COMO 
APOYO PARA EL FIRPO, MUCHAS GRACIAS, ASÍ ES QUE EL DOMINGO VAMOS A IR AL 
ESTADIO. 
 
USTEDES SABEN QUE CUANDO VIENE DE ESTADOS UNIDOS LANCÉ EL PLAN “ALIANZA POR 
LA FAMILIA”,  Y AYER ME DECÍAN, ESCUCHEN ESTO SEÑORAS, AYER ME DECÍAN MIRE 
PRESIDENTE, FÍJESE  QUE ALGUNOS SEÑORES DE TAL PARTIDO LO ESTÁN CRITICANDO 
POR EL PLAN Y MI RESPUESTA FUE LA SIGUIENTE. 
 
SI POR DARLE GRATUIDAD A 170 MIL BACHILLERES ME CRITICAN, BIENVENIDAS LAS 
CRITICAS, SI POR NO PERMITIR EL AUMENTO  DEL TRANSPORTE PÚBLICO ME CRITICAN, 
BIENVENIDA LA CRITICA, SI POR SUBIR EL TECHO DE DESCUENTO DE LA RENTA, YA NO 
SON MIL 142, SON MIL 600 DÓLARES LAS QUE SE VAN A DESCONTAR, SI POR ESO ME 
CRITICAN, BIENVENIDA LA CRITICA, SI POR PAGARLE EL 100 POR CIENTO DEL SALARIO A 
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LAS SEÑORAS QUE LLEGAN A TENER A SUS HIJOS AL SEGURO SOCIAL ME CRITICAN, 
BIENVENIDA LA CRITICA, SI POR QUERER REGULAR ALGUNOS SERVICIOS, BIENVENIDA LA 
CRITICA. 
 
SI YO GOBERNARA DE ACUERDO A LO QUE PIENSA LA OPOSICIÓN, YO NO HARÍA NADA, 
PUES ALGO TIENEN  QUE DECIR, PERO YO ME DEDICO A GOBERNAR POR LA GENTE Y POR 
ESO TOMO MEDIDAS VALIENTES, HOMBRES DE VALOR NECESITA ESTA PATRIA PARA 
TOMAR MEDIDAS VALIENTES  QUE LE VAYAN CAMBIANDO LA VIDA A LA GENTE MÁS 
POBRE, POR ESO HICE FOSALUD, POR ESO HICE RED SOLIDARIA, POR ESO HICE ALIANZA 
POR LA FAMILIA Y ME FALTA AÑO Y MEDIO TODAVÍA, YA ANDAN ALBOROTADOS CON LA 
CAMPAÑA ELECTORAL PERO YO TENGO AÑO Y MEDIO Y VOY A SEGUIR CUMPLIÉNDOLES 
A LOS SALVADOREÑOS, LAS PROMESAS QUE LES HE HECHO. 
 
AXIAL ES QUE YO QUISIERA QUE EL DÍA DE HOY, AH BUENO LAS TARJETAS TELEFÓNICAS, 
HEMOS PEDIDO  QUE DUREN 90 DÍAS PARA QUE DUREN LAS TARJETAS, ANTES  LES 
DABAN OCHO DÍAS Y A LA GENTE SE LES ACABABA, HOY LES VA A DURAR MÁS Y VAMOS A 
SEGUIR CAMBIANDO MUCHAS COSAS EN EL PAÍS Y LO VAMOS HACER 
RESPONSABLEMENTE, LO VAMOS HACER  CON LA LÓGICA DE UN GOBIERNO CON 
SENTIDO HUMANO QUE TRANSFORMA DÍA A DÍA A LAS PERSONAS. 
 
ESTAS SON LAS GRANDES ACCIONES QUE TRANSFORMAN DE MANERA POSITIVA A TODA 
LA POBLACIÓN, PERO TAMBIÉN EXISTEN OBRAS LOCALES COMO ESTE MERCADO Y 
HEMOS TRABAJADO DECÍA RIGOBERTO, 400 MIL DÓLARES, TE QUEDASTE CORTO, MUCHO 
MÁS DINERO, MINISTERIO DE SALUD, OBRAS PÚBLICAS, FOVIAL, HOY ESTAMOS 
ARREGLANDO LAS CALLES  QUE MUCHOS MUNICIPIOS NO LAS ARREGLA LA ALCALDÍA, 
LAS ESTAMOS ARREGLANDO CON EL FOVIAL URBANO QUE TAMBIÉN ES OTRA CREACIÓN  
DE ESTE GOBIERNO. 
 
EN FIN, ESTA SEMANA ADEMÁS DE VENIR ACÁ, ADEMÁS DE ESTAR AYER CELEBRANDO EL 
DÍA DE LOS NIÑOS, ADEMÁS DE ESTAR ACÁ, VAMOS A INAUGURAR EL PARQUE CENTRAL 
DE COJUTEPEQUE Y TAMBIÉN VAMOS A INAUGURAR EL HOSPITAL NACIONAL “NUESTRA 
SEÑORA DE FÁTIMA” ALLÁ EN COJUTEPEQUE, POR PRIMERA VEZ UN HOSPITAL DE PRIMER 
NIVEL Y DESPUÉS VIENE EL HOSPITAL DE ZACATECOLUCA, Y DESPUÉS VIENE EL 
HOSPITAL DE SAN VICENTE, Y DESPUÉS VIENE EL HOSPITAL SAN PEDRO Y DESPUÉS DEL 
HOSPITAL DE SAN PEDRO EL DE SAN MIGUEL, EL SAN JUAN DE DIOS. 
 
ASÍ ES QUE DE ENERO A OCTUBRE ME VAN A VER ENTREGANDO TODAS LAS OBRAS QUE 
LES PROMETÍ EN EL 2003, Y EN EL 2004, PORQUE YO SIEMPRE HE DICHO Y POR ESO 
FELICITO AL DOCTOR MEJÍA Y FELICITO A TODOS LOS ALCALDES DE CHALATENANGO, 
QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY RIGOBERTO 
LES HA CUMPLIDO ENTREGÁNDOLES ESTE MERCADO. 
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QUE DIOS BENDIGA A CHALATENANGO  Y NO HAY DUDA QUE USTEDES TIENEN A UN GRAN 
ALCALDE Y ESTOY SEGURO QUE LO VAN A PREMIAR DE NUEVO POR SUS GRANDES 
OBRAS. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHÍSIMAS GRACIAS. 
 


